

50 ANIVERSARIO DE LA CREACION DE LA HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE DE ALBACETE

Entrevista al

Presidente de la Hermandad D. Jesús Igualada Pedraza

Por G.S.

¿Qué es la Hermandad de Donantes de Sangre, cuándo y cómo se creó?

La Hermandad de Donantes de Sangre es una asociación de carácter altruista, cuyos objetivos son cubrir las necesidades hemoterápicas y de sangre total en la ciudad de Albacete y provincia en todos los hospitales, clínicas y clínicas particulares. Cubrir las necesidades significa que no haya ningún tratamiento médico ni intervención quirúrgica que se pueda o se deba suspender por falta de sangre, a disposición del peso de los donantes.

La Hermandad se creó el año 1971, hace casi 52 años, ocurrió que había una señora de la zona de Alcaraz pendiente de dar a luz con graves problemas en su intervención quirúrgica ya que tenía necesidad de sangre, en esa época no había tanta posibilidad de comunicación y su familia no podía llegar a tiempo para poderle suministrar la sangre necesaria. Coincidió que en lo que era la Residencia Sanitaria del Perpetuo Socorro había una reunión de empleados de banca y un cirujano ginecólogo acudió a ellos, comunicándoles el problema, entonces estos empleados de banca, llamaron a sus conocidos de aquí de la zona de Albacete y acudieron a donar sangre y la señora salió adelante. Ese fue el germen de la Hermandad y a raíz de

esto unas cuantas personas Blás González, Carlos Morales, Ángel Alcaide y Miguel Muñoz fueron los que crearon y montaron la Hermandad de Donantes de Sangre.

¿Qué tal han sido los resultados del año 2022?

La Hermandad cumple año tras año con nuestro objetivo de cubrir las necesidades de sangre y el año 2022 efectivamente hemos cubierto esas necesidades, y por tanto, todos los tratamientos médicos y quirúrgicos que han necesitado de sangre la han tenido.

Estamos satisfechos con la participación tanto de Yeste como de todas las poblaciones de la provincia de Albacete, Yeste está un poquito más baja comparativamente con algunas poblaciones de las mismas características. El año pasado se hicieron tres extracciones en Yeste y este año hay previstas otras tres, una de ellas se está mirando la posibilidad de ser en agosto, que es cuando más población acude por vacaciones y por las fiestas.

¿Cuáles son los retos que se marca la Hermandad en un futuro inmediato?

El reto más importante que tenemos es el relevo generacional en nuestros donantes, una gran parte de ellos está entre los 40 a 45 y los 60-65 años, hay una disminución del índice de natalidad, por lo que estamos trabajando en concienciar a los alumnos y alumnas desde las escue-

las e institutos de la importancia e interés de donar sangre para cuando tengan entre los 18 y los 30 años, por eso recurriremos a nuestro colaborador en Yeste, Nicolás Juárez y al apoyo de los profesores a dar charlas y proyectar una serie de vídeos. También lo estamos haciendo en diferentes pueblos como Madrigueras, en El Bonillo o en Elche de la Sierra.

También participamos en las carreras populares y en las Ferias y Fiestas de las diferentes poblaciones y por supuesto también de Albacete capital.

Por otro lado, estamos con el tema de la colaboración con Ucrania, pero nos está resultando un poco difícil poderles enviar un dinero que tenemos para esta campaña, queremos que le llegue a algún destino sanitario dentro de Ucrania, a algún hospital o si pudiese ser a un centro de donación.

¿Además de sangre se puede a través de la Hermandad realizar otro tipo de donaciones?

Quiero explicar brevemente qué es la sangre, en principio son tres factores, por un lado está la sangre total, luego están las plaquetas y el plasma. Cuando un donante dona sangre, el Centro Regional del Servicio de Hematología descompone la bolsa de sangre en esos tres factores cuando se necesita plaquetas, plasma o sangre total, se denomina aféresis a la técnica mediante la cual se separan los componentes de la sangre, siendo seleccionados los necesarios para su aplicación en medicina y devueltos al torrente sanguíneo el resto de componentes en el cuerpo del donante. Nosotros colaboramos informando a las personas que así nos lo requieren, de cómo participar en ese tipo de donaciones y dónde se pueden poner en contacto para otro tipo de donaciones como la de órganos, donación del cuerpo a la Facultad de Medicina para investigación y a la donación de médula.

Tenemos una serie de lemas nuestros que nos hacen llegar a la gente, como: *“una gota de tu sangre puede salvar una vida”*, de los habitantes de cualquier pueblo de la provincia de Albacete, de Yeste, de Casas de Lázaro, de Albacete o de Villarrobledo, pueden y deben salvar la vida.



Jesús Igualada Pedraza y Nicolás Juárez García

Muchas gracias ■